

DECACORDEA L O E s o c o t r i n a
=====ou officinalis

(Aloë, spicata, vera, lucida, rubescens)

une liliacée

1. Sujets lymphatiques, indolents.
Tendance aux congestions locales, et veineuses.
Personnes âgées.
Femmes près du retour d'âge.
Mauvaise humeur par temps nuageux.
2. Troubles périodiques et alternants.
Maux de tête congestifs en hiver; diarrhée en été.
3. DIARRHÉE ECLABOUSSANTE, immédiatement après manger et boire (Croton, tigl.).
DIARRHÉE LE POUSSANT HORS DU LIT DÉJÀ DE BONNE HEURE LE MATIN (Sulph.).
Distension abdominale avec borborygmes et COLIQUES avant et pendant la selle, amél. en éliminant des gaz et pendant la selle, accompagnée de prostration et de transpiration.
Insécurité rectale (moleste sa lingerie!).
4. Constipation avec selles moulées passant sans effort ou sans s'en rendre compte.
Élimine des MASSES MUQUEUSES COMME DE LA GELÉE.
Les HÉMORRHOÏDES sortent en grappe après chaque selle et saignent, avec sensation de pression vers le bas (bearingdown), démangeaisons, brûlures, amél. par des applications froides.
5. MODALITÉS : agg. par temps chaud et sec;
en marchant;
en stationnant debout.

amél. en plein air;
ou par des applications fraîches.

*

* *

Commentaires du Dr P. SCHMIDT :

Quand on pense à Aloë on voit tout de suite une grosse veine parce que ce remède agit extrêmement bien sur le système veineux.

Les remèdes des états alternants se trouvent dans le Répertoire à la page 1351 à la rubrique "Contradictory and alternating states". Et il faut ajouter à cette rubrique : Abrot., Aloë., Carcinominum, cimic., sanic., sep., staph., tub.; on trouve aussi ces alternances au caractère, à la page 67, "Mood alternating": qu'il ne faut pas confondre avec "Mood changeable, variable". Pour "Mood alternating" le malade passe de la gaieté à la tristesse, de la colère à la tendresse. Tandis que "Mood changeable" correspond aux gens qui ont un caractère absolument irrégulier, très variable. Les cyclothymiques, les gens capricieux sont plutôt "changeable".

La diarrhée élaboussante d'Aloë se dit aussi diarrhée en "abat-jour", ou diarrhée en "papillon". Vous trouverez cela dans le Répertoire à "Stool sputtering" p. 642, où il faut ajouter: acal., à opposer à la diarrhée "shooting out" p. 641 ou "forcible" p. 637, ou "thin pouring out" p. 642.

Aloë, je vous l'ai déjà dit, "moleste sa lingerie" comme me disait un de mes malades raffiné et précieux! C'est le remède des Messieurs qui ont leur caleçon un peu taché parce qu'il croient avoir un gaz et malheureusement il s'échappe un petit quelque chose... et Aloë 200 ou XM réussit très bien : ces Messieurs ne salissent alors plus leur linge et Madame ne leur fait plus de remarque... Ce peut être donc un calmant dans un ménage! Je n'ai jamais entendu une femme me parler de ce symptôme. Il est vrai qu'elles peuvent très bien ne pas en parler. Elles ont du reste une lingerie bien différente de la nôtre... et ce sont elles qui s'occupent de la lingerie, qui voient le linge sale alors que nous, ordinairement, nous ne nous occupons pas de cela!. Quoi qu'il en soit je n'ai pas eu de confidences de ce genre. On appelle cela aussi les "pets foireux". Le français est très riche en expressions plus ou moins sympathiques!

Vous vous souvenez de ce cas d'hémorroïdes énormes et irréductibles que je vous ai raconté et que j'ai pu soulager avec une purée de pommes de terre au lait que j'ai fait mettre sur un tabouret. Mon malade s'est assis là-dessus tout doucement, comme dans un wagon de première... Et une demi-heure après les hémorroïdes étaient rentrées "au logis"... dans le rectum! Souvenez-vous de la purée de pommes de terre! C'est un bienfait du ciel pour le malade, sa femme, son médecin et à la gloire de Parmentier, certes!...

Du reste, la purée de pommes de terre se dit "alu" en hindoustani. Je me souviens d'un jour où je rentrais de la campagne dans une petite cariole, aux Indes. Et en traversant un village on m'a arrêté, impossible de passer. On savait que j'étais le médecin du Maître qui était là-bas et on m'a dit que je ne passerai pas avant d'avoir regardé un pauvre type qui était là, sur une charette au milieu de la rue! On lui a enlevé des linges dégoûtants qu'il avait autour du genou. Il était maigre, décharné, squelettique, avec des yeux creusés. Et j'ai regardé son genou : c'était une gonite tuberculeuse au dernier stade avec "hids d'abeilles". De tous les côtés de

cette tuméfaction de son genou sortait du pus et des vers! Et il fallait que je donne un conseil. Heureusement je me suis rappelé du mot "Alu", j'ai dit "Alu, alu!". Ils sont allés chercher des pommes de terre et j'ai dû attendre qu'on les cuise. Puis on a préparé une bonne purée qu'on a appliquée tout autour de son genou. Tout le monde était enchanté et on m'a laissé repartir. Je dois vous dire que mon malade a été bien amélioré, mais qu'il est mort le lendemain... la barque de Caron était si proche qu'il n'y avait vraiment plus rien à faire que le laisser passer...

Vous savez qu'il faut faire très attention aux cataplasmes de farine de lin. Il y a des patients qui sont allergiques à la farine de lin, qui font des éruptions ou même de l'asthme. Pour ma part dans toutes les pleurites, dans toutes les affections douloureuses du thorax ou des poumons, je conseille toujours de mettre un bon cataplasme de purée de pommes de terre. Cela soulage ou même enlève le point de côté, et cela décongestionne le poumon d'une façon magnifique. En général, ne faites pas mettre les cataplasmes devant. Il faut commencer par les mettre derrière, dans le dos, le courant lymphatique allant d'avant en arrière. Et c'est ensuite si cela ne suffit pas qu'on peut les faire devant.

*

* *

COMMENT SELECTIONNER ET ADMINISTRER LE REMEDE HOMOEOPATHIQUE

Les considérations qui vont suivre ont été écrites par le Dr CASE, un américain, à une époque où on ne trouvait aucune précision à ce sujet et où la 200e était considérée comme une très haute dynamisation. Depuis ce temps-là on est monté beaucoup plus haut et les dynamisations inférieures à la 200e ont même été rarement prescrites. Le choix de la dynamisation et le nombre des doses administrées d'après toutes les publications de ce début du XXe siècle démontrait l'inexpérience et la prodigalité de la jeunesse.

L'application la plus effective pour guérir les malades d'après l'expérience d'homéopathes chevronnés a démontré que c'était vraiment la dose unique d'une haute dynamisation qui se prouvait être la plus effective.

Quelquefois cependant à cause de la faiblesse et de la lenteur de réaction de la force vitale, il a été nécessaire et utile de donner plusieurs doses, de préférence dissoutes dans de l'eau pour établir une bonne réaction.

Ce qui va suivre repose sur deux principes essentiels :

- 1) Il convient d'accepter comme vérité fondamentale la loi naturelle Similia similibus curentur.